

Exemple de correction pour l'aménagement du musée Louvre-Lens

Introduction 2pts

Lens est une commune située au Nord de la France, dans le département du Pas-de-Calais. Cette ville est située dans la région Hauts- de- France qui connaît des difficultés économiques depuis 25 ans selon l'INSEE.

Pourquoi Lens ? 6pts

2pts Elle a été choisie pour accueillir le musée car elle est au cœur d'une région **en pleine reconversion** économique, c'est-à-dire un changement d'activité.

L'industrie qui a permis le développement de la ville est aujourd'hui en plein déclin. Cela se traduit par exemple par un nombre croissant de chômeurs, près de 15% de la population active. L'implantation du musée doit permettre la création d'emplois directs (des guides, du personnel pour accueillir...) et indirects (il faut construire, entretenir...).

2pts Ce passé industriel a même transformé les paysage ; Les corons au premier plan et les deux terrils à l'arrière-plan sont des héritages du passé minier. Le musée lui-même est construit sur un ancien carreau de mine, fermé en 1980.

C'est pourquoi le Louvre-Lens doit permettre à la région de revaloriser son image, mettant en avant des nouvelles activités culturelles d'autant plus que la présence des équipements culturels reste encore faible.

2pts Lens a également été choisie car elle est très bien desservie par les transports, ce qui est visible sur la photographie : c'est un carrefour d'autoroutes ou encore il y a la présence de voies ferrées (TGV). Le musée a pour objectif d'attirer les touristes français, européens et internationaux.

Réalizations et financements d'aménagements 6pts

2pts La construction de ce musée est un exemple **de la décentralisation** ; l'Etat transfère une partie de ses compétences aux collectivités territoriales (Régions, départements et communes).

Ainsi, la région est le premier acteur en ce qui concerne le financement du musée (presque 60 %). Le musée a coûté plus de 200 millions d'euros et dispose d'un budget de fonctionnement de 12 millions par an.

<https://france3-regions.francetvinfo.fr/hauts-de-france/2012/12/02/louvre-lens-combien-ca-coute-combien-ca-va-couter-156727.html>

L'Union européenne et l'État ont également participé, tout comme les autres collectivités territoriales (ville de Lens, départements du Nord-Pas de- Calais).

4pts Cet argent a permis de financer directement de nombreuses infrastructures comme la construction du musée, un bâtiment contemporain, sur 20 hectares. Mais il a fallu également aménager le territoire pour accueillir les touristes : axes routiers, mise en place de navettes ou encore reconversion du quartier des gares après l'aménagement déjà réalisé (...) du boulevard Basly, principal artère du centre-ville.

Un bilan contrasté de ces aménagements 4pts

Le musée a accueilli plus de 900 000 visiteurs en 1 an, on dénombre au moins 600 emplois créés, l'implantation de nouvelles enseignes commerciales, et une activité économique plutôt satisfaisante pour une petite majorité...

Cependant, la plupart des visiteurs habitent la région, par conséquent les retombées sur l'économie locale ne se font pas encore ressentir. Les visiteurs ne font le plus souvent que passer, ils ne restent pas et ne sont pas tentés de visiter la ville ou la région. L'économie du tourisme attend beaucoup plus du musée (hôtellerie, restauration).

Conclusion Si vous en avez rédigé une, ajouter 1 point bonus car j'ai oublié de vous le préciser dans les aides Cet aménagement représente un atout pour la région et la ville de Lens car il doit amener de nouveaux acteurs : visiteurs mais aussi entreprises, investisseurs. Il s'agit de maintenir une activité sur le territoire et d'offrir des emplois et des débouchés locaux aux habitants.

Les 2 points restants sont pour la structure de votre travail : les parties sont bien séparées, vous revenez à la ligne, vous faites l'effort de donner des arguments que vous justifiez avec un ou des exemples et vous faites attention à l'orthographe et à l'expression...